
En paralelo a los procesos co-
lectivos del Sernac, el Gobierno
busca acelerar la entrega de
compensaciones a los clientes
que sufrieron interrupciones del
suministro eléctrico producto
del frente meteorológico de co-
mienzos de mes, las que están
asociadas a la Ley General de
Servicio Eléctrico. 

El ministro de Energía, Diego
Pardow, explicó que el cálculo
de las compensaciones automá-
ticas es sencillo y está estableci-
do en la ley. “No hay mucho que
conversar, simplemente se trata
de que nos adelanten los datos
de facturación para que poda-
mos verificar que el cálculo y la
compensación estén bien he-

chos”, aseguró. 
En esta línea, añadió que “uno

hubiese esperado más colabora-
ción, como lo ha sido respecto de
las otras cuatro grandes distri-
buidoras del país. Lo están ha-
ciendo Frontel, Saesa, CGE y
Chilquinta, la única que no lo es-
tá haciendo es Enel”. 

La autoridad remarcó que es-
tos pagos ya se están realizando
en Puerto Varas, Puerto Montt,
Temuco, y van a empezar a pa-
garse en Rancagua y en San Feli-
pe durante la próxima semana,
pero lamentó que “no se está pa-

gando en la Región Metropolita-
na porque la empresa Enel sigue
poniendo obstáculos a que este
procedimiento avance”.

A diferencia de ocasiones pre-
vias, Enel respondió al ministro,
indicando que están realizando
el proceso tal cual lo indica la
normativa actual, episodio que
se da, además, en medio del pro-
ceso de caducidad en contra de
la distribuidora. 

“Enel fue la primera compa-
ñía que, a raíz del inédito tem-
poral del 1 y 2 de agosto, solicitó
voluntariamente acogerse a un

PVC con el Sernac, para buscar
una fórmula de compensación
extraordinaria a sus clientes. En
cuanto a las compensaciones le-
gales, existe un marco legal vi-
gente cuyo proceso será estric-
tamente respetado por la com-
pañía”, aseguraron en una de-
claración.

Asimismo, desde Enel abor-
daron las críticas por la cantidad
de cuadrillas que dispusieron
para retomar el suministro, y
aseguraron que el modelo regu-
latorio reconoce a Enel Distribu-
ción 108 equipos. “En el plan de

emergencia del 1 de agosto com-
partido a la autoridad, Enel Dis-
tribución dispuso 250, más del
doble de las que reconoce la tari-
fa. Luego, durante la emergen-
cia, agregó refuerzos internacio-
nales y de otras distribuidoras,
que significaron llegar a tener
340 cuadrillas en terreno, es de-
cir, tres veces lo que reconoce la
tarifa”, aseguraron.

Beneficiados

En tanto, el Sernac estimó en
1.713.709 el número potencial

máximo de consumidores que
podrían recibir algún tipo de
compensación de llegar a buen
puerto con los procedimientos
voluntarios en curso con Enel,
CGE y Chilquinta. 

Asimismo, se espera que los
procedimientos cuenten con un
tiempo de tratamiento de entre 1
y 2 meses, lo que además debe
someterse a una consulta públi-
ca para su posterior ejecución.
“Todo dependerá también de la
voluntad expresa de las empre-
sas a compensar lo antes posi-
ble”, añadieron desde la entidad. 

Se trata de aquellos pagos obligatorios por el suministro no entregado 

Cortes de luz: Ministro
Diego Pardow y Enel vuelven a
enfrentarse por compensaciones

La autoridad criticó a la distribuidora y aseguró que están
poniendo “obstáculos” al proceso. Desde la empresa dicen que
están cumpliendo con la normativa. 

TOMÁS VERGARA P.

Enel aseguró que durante la contingencia triplicó la cantidad de cuadrillas
respecto del número que contempla la tarifa. 
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La inmobiliaria Empresas
Socovesa —ligada a la familia
Gras— registró una pérdida
total de $14.985 millones en el
primer semestre de este año,
cifra menor a la merma de
$15.332 millones de igual lapso
del año pasado. 

El resultado negativo res-
pondió principalmente “a un
menor resultado no operacio-
nal, impactado por mayores
costos financieros netos y me-
nores ingresos por impuestos a
las ganancias”, explicó la firma
en sus estados financieros. 

Durante el primer semestre
de 2024, la compañía registró
algunas cifras alentadoras.
Sus ingresos aumentaron
6 8 , 8 % a n u a l , l l e g a n d o a
$160.905 millones, impulsa-
dos por la recuperación de la
facturación postergada de di-
ciembre de 2023, particular-
mente en la marca Pilares.

Asimismo, el Ebitda alcan-
zó $23.882 millones, un creci-
miento de 218,8% anual, lo
que “se atribuye a una mejora
en la ganancia bruta del perio-

do y a un balance más favora-
ble de los gastos financieros
netos descargados como costo
de ventas, que compensaron
el incremento en los gastos de
administración”, dijo la em-
presa. Tras perder $25.300
millones en 2023, la firma
efectuó una reestructuración
que implicó despidos y pagos
de indemnizaciones.

Asimismo, señaló que al cie-
rre de junio de 2024, la tasa de
desistimientos —compraventa
de viviendas— total aumentó,
alcanzando un 22,2%, lo que
representó un incremento de
9,3 puntos porcentuales en
comparación con el primer se-
mestre de 2023. “Este aumento
se atribuye principalmente a
condiciones crediticias más
exigentes para los clientes. La
nueva gerencia comercial, que
comenzó sus funciones el 1 de
mayo de 2024, ha estado revi-
sando detalladamente la carte-
ra de clientes, alineando crite-
rios y homogeneizando políti-
cas comerciales, lo que debería
traducirse en una disminución
de los desistimientos hacia el
cierre del ejercicio”, indicó. 

Ingresos de la empresa subieron:

Socovesa pierde
$14.985 millones 
a junio y sufre alza
en desistimientos

Condiciones crediticias más exigentes
para los clientes explicaron la cifra de
22,2% de desistimientos que registró. 

MARCO GUTIÉRREZ V. 

La deuda financiera neta de la empresa bajó 6,1% en los últimos seis
meses, a 18,17 millones de UF. 
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Más de un centenar de efusi-
vos abrazos, casi la misma can-
tidad de los votos que obtuvo,
recibió ayer en el edificio de la
Cámara Chilena de la Construc-
ción (CChC) Alfredo Echava-
rría, quien se convertirá en el
nuevo presidente del gremio.
Este ingeniero civil de la Uni-
versidad de Chile, 68 años —45
de ellos ligado a esta indus-
tria—, asumirá oficialmente el
próximo 6 de septiembre las
riendas de la entidad.

Este exvicepresidente del gre-
mio —integró la mesa directiva
que presidió Juan Armando Vi-
cuña durante los últimos dos
años— ganó las elecciones de la
CChC en segunda vuelta, luego
de que su lista (B) consiguió 171
votos. Así se impuso a la Lista A
(149 votos) que lideró Jacqueline
Gálvez, la primera candidata a
presidenta en el gremio, quien
también salió recién del cargo de
vicepresidenta.

En la primera ronda, el grupo
de Gálvez obtuvo el primer lu-
gar con 133 preferencias. Echa-
varría, en tanto, había logrado
111votos y la Lista C, encabezada
por el empresario Daniel Mas,
alcanzó 79 sufragios. De
este modo, gran parte de
los adherentes de Mas
terminaron dándole el
triunfo a Echavarría en
segunda vuelta. 

Junto a Echavarr ía
arribarán a la mesa direc-
tiva de la CChC, Alicia Ves-
perinas, Orlando Sillano y
Claudio Cerda, los otros inte-
grantes de la lista ganadora. Es-
tos asumirán las vicepresiden-
cias Gremial, Social y de Ges-
tión, respectivamente, por los
próximos dos años.

Expectación y focos

Ayer a mediodía, tras los re-
sultados de la primera vuelta
—donde votaron 326 conseje-
ros—, se generó un ambiente de

alta expectación en los
pasillos del edificio de la
CChC en Las Condes. Gran par-
te de esos electores —empresa-
rios, socios, expresidentes del
gremio— estaban en esas de-
pendencias, conversando sobre
las opciones de quienes queda-
ban en carrera: Gálvez y Echava-

rría. También los integrantes de
listas en competencia realiza-
ban, con celular en mano, las úl-
timas y apresuradas gestiones
para captar nuevos votos. 

A las 13.45 horas, la junta ca-
lificadora entregó los resulta-
dos finales de la elección en un
auditorio casi lleno, que no du-
dó en aplaudir al vencedor.

Tras su discurso ante los so-
cios de la Cámara, Echava-
rría esperó pacientemente
en el escenario a más de un
centenar de miembros de la
entidad que subieron a sa-
ludarlo y abrazarlo.

Asimismo, el próximo ti-
monel del gremio conver-
só con los medios. “Real-
mente fue un proceso nota-
ble y es la primera vez que
hubo tres listas. Había mu-

chas expectativas y la verdad
es que cumplimos manteniendo
nuestro gremio unido. Las pro-
puestas que hicimos todos eran
relativamente similares, saca-
mos adelante una tarea y ahora
viene el gran esfuerzo de seguir
avanzando”, señaló. 

Echavarría afirmó que el cre-
cimiento del país “es la única

forma en que podemos avanzar
beneficiando a la gente, que es lo
más importante”. Añadió que
“si nosotros tenemos más traba-
jo como empresas constructoras,
hay más empleo, mejores condi-
ciones de sueldo, el país crece,
mejora todo. Ese es nuestro em-
puje, ese es nuestro norte”. 

¿Gremio dividido?

Socios de la CChC reconocie-
ron que al interior del gremio
existen matices sobre el desarro-
llo de la CChC y sus esfuerzos en
materia de políticas públicas, lo
que se vio reflejado en las tres
listas que compitieron en esta
elección. También señalaron que
hay grupos que se inclinan por-
que siempre la entidad sea presi-
dida por empresarios y no ejecu-
tivos. Sin embargo, aseguraron
que pese a las diferencias, el gre-
mio no está dividido en los gran-
des temas que afectan al rubro.

A la vez, destacaron que la de-
finición entre Gálvez y Echava-
rría fue una señal de respaldo a
la mesa directiva que presidió
Juan Armando Vicuña. 

Consultado respecto de si tra-
bajará con las fuerzas de las
otras listas, Echavarría sostuvo
que “absolutamente, eso ha si-
do siempre en la Cámara, que es
una sola. No hubo ninguna di-
visión, ningún problema, son
simplemente énfasis distintos,
miradas distintas y por supues-
to que vamos a seguir trabajan-
do con todos”.

En su larga trayectoria en la
construcción, Alfredo Echava-
rría registra cargos empresaria-
les, ejecutivos y en directorios
de compañías. Hoy es director
de la empresa constructora De-
sarrollos Constructivos Axis. Es
casado, tiene cinco hijos y seis
nietos, y es muy aficionado a la
ópera y poesía.

Alfredo Echavarría, presidente electo de la CChC:

“Si tenemos más trabajo como
constructoras, hay más empleo,
mejores sueldos y el país crece”

El gremio constructor definió ayer a la mesa directiva que
liderará a la entidad en los próximos dos años. 

MARCO GUTIÉRREZ V. 

Orlando Sillano (vicepresidente electo), Juan Armando Vicuña (presiden-
te saliente), Alfredo Echavarría, Alicia Vesperinas y Claudio Cerda. 

C
C

H
C

E
L 

M
E

R
C

U
R

IO

SANTIAGO DE CHILE, VIERNES 23 DE AGOSTO DE 2024

ECONOMÍA Y NEGOCIOS

Fecha:
Vpe:
Vpe pág:
Vpe portada:

23/08/2024
  $4.785.841
 $20.570.976
 $20.570.976

Audiencia:
Tirada:
Difusión:
Ocupación:

     320.543
     126.654
     126.654
      23,27%

Sección:
Frecuencia:

ECONOMIA
SEMANAL

Pág: 16


